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Bleichert Kalender 2018   Die PREDIGTSTUHLBAHN   
 
Zum Anlass ihres 90-jährigen Jubiläums (1928 – 2018) ist dieser Kalender der berühmten Predigtstuhlbahn 

gewidmet.  

Sie ist die „Grand Dame der Alpen“ und gilt als die älteste im Original erhaltene und ganzjährig verkehrende 

Personenseilschwebebahn der Welt in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) 

Seit ihrer Inbetriebnahme am 1. Juli 1928 wurde die Seilbahn nie umgebaut oder grundlegend modernisiert, 

ausgenommen sicherheitstechnische Anpassungen.  

Die Predigtstuhlbahn wurde von der weltweit führenden Seilbahnfirma aus Leipzig-Gohlis Adolf Bleichert & 

Co. – Personen-Drahtseilbahnbau GmbH (Bleichert Personenseilbahnen Auftragsregister: Bestellung 16.06.1927 

– Anlage Nr. 3060) nach dem System „Bleichert-Zuegg“ erbaut.  

Eine Sensation damals und ein unvergleichliches Vermächtnis heute sind die drei markanten Betonstützen und 

die zwölfeckigen „Pavillon“ Kabinen. Diese bieten Platz für 25 Passagiere und den Begleiter, dazu auch eine 

herrliche Panoramasicht.   

Die Predigtstuhlbahn steht seit 2006 unter Denkmalschutz und wurde 2013 von der Josef & Merga Posch 

übernommen und seitdem, mitsamt Hotel und Gastronomie, betrieben.  

Bleichert Calendar 2018  The PREDIGTSTUHL Cable Way 

At the occasion of its 90th Anniversary (1928-2018) this calendar is dedicated to the famous Predigtstuhl 

Cable Way. 

Known as the “Grand Dame of the Alps” she is the oldest original cable way in the world still running year 

around at Bad Reichenhall (Upper Bavaria-Germany). 

Since start-up on July 1, 1928 the cable way was ever remodeled or modernized with the exception of 

adaptations required for safety improvements. 

The Predigtstuhl cable way was built by the world-renowned cable way concern at Leipzig-Gohlis Adolf 

Bleichert & Co. – Personen-Drahtseilbahnbau GmbH {Passenger Cable Way Division} following the “Bleichert-

Zuegg” system. (Bleichert Passenger Cable Way Order Book: Order June 16, 1927 – Exhibit No.3060). 

A sensation at the time and a unique historic memorial today are the three striking concrete supports and the 

twelve sided “Pavilion” cabins. They provided room for 25 passengers plus a conductor – in addition to a 

fabulous panoramic view. 

Since 2006 the Predigtstuhl cable way is protected as a monument and was acquired in 2013 by the Josef & 

Merga Posch and since than operated as a Hotel and Restaurant. 

Daten / Specifics: 

Seilbahntechnik & Kabinen / Cable car technology & cabins: Bleichert Personenseilbahn GmbH 

Betriebssystem / Operating system:     Bleichert-Zuegg  

Fahrbahnlänge / Length:      2.380 Meter (7,809 feet or 4.9 miles) 

Längste Spannweite des Seils / Largest span of carrying rope: 990 Meter (3,248 feet) 

Talstation / Valley terminal:      476 Meter ü.M. (1,562 feet a.s.l.) 

Bergstation / Mountain terminal:     1.583 Meter ü.M. (5,194 feet a.s.l.) 

3 Betonstützen (Höhe) / 3 Concrete supports (Height):  I: 22 M. (72‘) - II: 32 M. (105‘) - III: 9 M. (30‘)   

Fahrgeschwindigkeit / Travel speed:    3,5 bis 5 m/s (11.5‘ to 16.4‘ / sec.) 

Förderleistung / Capacity:      150 Passagiere pro Stunde (Passengers / hour) 

Fahrzeit / Travel time:      8,5 Minuten (Minutes) 

Steuerung / Operation:      Manuell d. Maschinisten (Manually by operator)

   
 

Titelbild (Cover picture): Bleichert „Predigtstuhlbahn“ (Poster 1928) 

Text u. Bilder (Text & photographs): Hartmut von Bleichert 

Gestaltung u. Reproduktion (Layout & reproduction): Hartmut von Bleichert  

Vorlagen für Reproduktionen (Documents for reproduction): Verschiedene Autoren (Several authors) 

Übersetzung ins englische (English translation): Rolf von Bleichert  



 

  

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) technische Zeichnung und historische Aufnahme aus 1928 (Foto: 

Bleichert / 1928).  

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) technical drawing and 1928 historical photo (Photo: 

Bleichert / 1928). 

 

 

Januar  January  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

1 1 2 3 4 5 6 7

2 8 9 10 11 12 13 14

3 15 16 17 18 19 20 21

4 22 23 24 25 26 27 28

5 29 30 31



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) historische Aufnahmen aus 1928 (Foto: Bleichert / 1928).  

Die Bauzeit betrug etwa ein Jahr von August 1927 bis Juni 1928. Die Betriebseröffnung war am 1. Juli 1928.  

Es handelt sich um eine als Zweiseil-Pendelbahn (zuzüglich eines Hilfszugseils) betriebene Personen-Seilschwebebahn nach der Bauart 

Bleichert-Zuegg. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) historical 1928 photographs (Photo: Bleichert / 1928). 

Constructed within one year from August 1927 till June 1928. Opened for operation July 1, 1928. 

It represents a two-rope pendulums cable way (with an additional auxiliary pulling rope) operated Passenger Cable Way of 

the type Bleichert-Zuegg. 

 

 

 

Februar  February  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

5 1 2 3 4

6 5 6 7 8 9 10 11

7 12 13 14 15 16 17 18

8 19 20 21 22 23 24 25

9 26 27 28



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Mit der „Pavillon“ Gondel auf ihrer Nebelfahrt zur Bergstation (Foto: 

Rs-foto / 2016). 

Von der Talstation (476 m.ü.M.) zur Bergstation (1.583 m.ü.M.) legt die Personenseilbahn, bei einer Geschwindigkeit von 18 km/h in ca. 

8,5 Minuten, etwa 2.380 Meter zurück. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – To the Mountain Station thru fog in the “Pavilion” 

Cabin. (Photo: Rs-foto / 2016) 

From the Valley Terminal (1,562’ a.s.l.) to the Mountain Terminal (5,194’a.s.l.) the passenger cable way travels 7,809’ 

(4.9.miles) at a speed of 11.2 miles/hour in approx. 8,5 minutes. 

 

März  March  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

9 1 2 3 4

10 5 6 7 8 9 10 11

11 12 13 14 15 16 17 18

12 19 20 21 22 23 24 25

13 26 27 28 29 30 31



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) - (Foto: HvB / 2016). 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – (Photo: HvB / 2016)  

  

 

April  April  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

13 1

14 2 3 4 5 6 7 8

15 9 10 11 12 13 14 15

16 16 17 18 19 20 21 22

17 23 24 25 26 27 28 29

18 30



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Talfahrt über die drei Betonstützen (Foto: Geolina 163 / 2016). 

Die typische Bleichert „Pavillon“ Kabine fasst über 25 Passagiere und den Schaffner. Stündlich können mehr als 150 Personen befördert 

werden. 

Predigtstuhl cable way at Reichenhall (Upper Bavaria/German) – Ascending into the valley via the three concrete supports 

(Photo: Geolina 163 / 2016). 

The typical Bleichert “Pavilion” cabin carries 25 passengers plus a conductor with an hourly capacity of 150 persons. 

 

 

Mai  May  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

18 1 2 3 4 5 6

19 7 8 9 10 11 12 13

20 14 15 16 17 18 19 20

21 21 22 23 24 25 26 27

22 28 29 30 31



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Die Talstation liegt auf 476 m.ü.M. (Foto: Geolina 163 / 2016). 

Auch die Gebäude der Tal- und Bergstation stehen seit 2006 unter Denkmalschutz. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – The Valley Terminal is located 1,562’ above sea level 

(Photo: Geolina 163 / 2016). 

Since 2016 both the Valley and the Mountain Stations are protected as historical monuments. 

 

Juni  June  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

22 1 2 3

23 4 5 6 7 8 9 10

24 11 12 13 14 15 16 17

25 18 19 20 21 22 23 24

26 25 26 27 28 29 30



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Blick von der Bergstation und „Pavillon“ Kabine hinunter ins Tal 

(Foto: Matthias Kabel / 2007). 

Die Bergstation befindet sich auf dem Gipfel des Predigtstuhls (Höhe 1.613 m.ü.M.), dem Hausberg der Stadt Bad Reichenhall und gehört 

zum Lattengebirge in den Berchtesgadener Alpen. 

Das Bergstationsgebäude der Predigtstuhlbahn umfasst auch ein originelles Bergrestaurant. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – View down into the valley from the mountain station 

and “Pavilion” cabin (Photo: Matthias Kabel /2007). 

The mountain station is located at the summit of the Predigtstuhl (Height 5,292’) the local mountain of Bad Reichenhall and 

part of the ”Lattengebirge” in the Alps of Berchtesgaden. 

The mountain station facilities of the Predigtstuhl cable way also include a creative mountain restaurant. 

 

Juli  July  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

26 1

27 2 3 4 5 6 7 8

28 9 10 11 12 13 14 15

29 16 17 18 19 20 21 22

30 23 24 25 26 27 28 29

31 30 31



  

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Blick auf die Talstation und auf die Stadt Bad Reichenhall (Foto: 

Mkfrei / 2014). 

Bad Reichenhall ist schon immer eine bekannte Thermalstadt gewesen, aber um sie wieder Ende der 1920er Jahre als Kultur- und Badeort 

konkurrenzfähig zu machen, wurde beschlossen eine Seilbahn auf den Predigtstuhl bauen zu lassen.  

Den Auftrag dafür erhielt die Adolf Bleichert & Co. , weltweit führende Drahtseilbahnfirma aus Sachsen (Leipzig-Gohlis), am 16. Juni 

1927. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper/Bavaria/Germany) – View of the Valley Station and the City of Bad 

Reichenhall (Photo: Mkfrei / 2014) 

Bad Reichenhall has always been a renowned spa-city; however, in order to make it again competitive as a cultural spa at the 

end of the 1920 it was decided to have a passenger cable way built. 

The construction contract was awarded on June 16, 1927 to Adolf Bleichert & Co., world renowned builder of cable ways from 

Saxony (Leipzig-Gohlis). 

 

August  August  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

31 1 2 3 4 5

32 6 7 8 9 10 11 12

33 13 14 15 16 17 18 19

34 20 21 22 23 24 25 26

35 27 28 29 30 31



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Blick auf die Bergstation und Bleichert „Pavillon“ Gondel (Foto: HvB 

/ 2014). 

Das Bergstationsgebäude hat auch ein Bergrestaurant und früher sogar ein Berghotel in der heute denkmalgeschützten Anlage, dessen 

Baustil der „Neuen Sachlichkeit“ angehört.   

Der Gastronomiebetrieb wird heute von der Firma Josef & Merga Posch, mit Beteiligung der Unternehmensgruppe Max Aicher, ausgeführt.  

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper/Bavaria/Germany) – View of the mountain station and Bleichert “Pavilion” 

cabin (Photo: HvB/2014) 

In its today monument protected structure the mountain terminal includes also a restaurant and previously even a hotel. The 

architectural style is considered “Neue Sachlichkeit” (New Objectivity). 

The gastronomic management is today in the hands of Josef & Merga Posch with participation of entrepreneur group Max 

Aicher. 

 

September  September  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

35 1 2

36 3 4 5 6 7 8 9

37 10 11 12 13 14 15 16

38 17 18 19 20 21 22 23

39 24 25 26 27 28 29 30



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Blick auf die Talstation und die Stadt Bad Reichenhall (Foto: HvB / 

2014). 

Vom Predigtstuhl genießt man eine atemberaubende Panoramaaussicht auf das Tal von Bad Reichenhall, bis nach Salzburg und auf die 

Chiemgauer und Berchtesgadener Alpen. 

Salzburg ist nur 30 Minuten Fahrzeit entfernt und von München kommt man in knapp 2 Auto-Stunden zur Predigtstuhlbahn. 

Die Seilbahn stellt einen bequemen Zugang zum Lattengebirge dar und verkürzt damit die Touren zu den einzelnen Gipfeln oder das 

Überqueren des Lattengebirges erheblich. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – View of Valley Station and the City of Bad Reichenhall 

(Photo: HvB / 2014) 

The Predigtstuhl offers a breathtaking panorama view of the valley from Bad Reichenhall to Salzburg and on the 

“Chiemgauer” and “Berchtesgadener” Alps. 

The Predigtstuhl cable way can be reached by car from Salzburg within 30 minutes and from Munich in less than 2 hours. 

The cable way offers easy access to the “Lattengebirge” and thus shortens the tours to the various summits and the crossing 

of the “Lattengebirge”. 

 

Oktober  October  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

40 1 2 3 4 5 6 7

41 8 9 10 11 12 13 14

42 15 16 17 18 19 20 21

43 22 23 24 25 26 27 28

44 29 30 31



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Die Talstation und Bleichert „Pavillon“ Kabine (Foto: HvB / 2014). 

Diese 12-eckige Gondel kann 25 Passagiere und einen Begleiter fassen und schwebt in ca. 8 Minuten auf die Bergspitze des Predigtstuhls. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – The Valley Station and Bleichert “Pavilion” cabin 

(Photo: HvB / 2014) 

This 12-corner cabin can accommodate 25 Passengers and one conductor and soars in nearly 8 minutes to the summit of the 

Predigtstuhl. 

 

 

November  November  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

44 1 2 3 4

45 5 6 7 8 9 10 11

46 12 13 14 15 16 17 18

47 19 20 21 22 23 24 25

48 26 27 28 29 30



 

Die Predigtstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern/Deutschland) – Einer der Betonstützen der Personenseilbahn mit Blick auf die 

Bergstation (Foto: HvB / 2014). 

Die Betonstützen und die Tragseile sind besonders kräftig und widerstandsfähig. Jedes Tragseil hat einen Durchmesser von 50 mm und 

wiegt über 67 Tonnen.  

Es ist so ausgelegt, dass die Gesamtlänge noch einige Jahrzehnte bestehen kann, auch wenn alle 12 Jahre eine Drahtseilverschiebung von 

6 Metern vorgenommen wird, um es vor Abnutzung zu bewahren. 

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – one of the concrete supports of the passenger cable 

way with view toward mountain station (Photo: HvB / 2014) 

The concrete supports and carrying ropes are of special strength and resistant. The carrying rope has a diameter of 2” 

(50mm) and weights over 74 engl. tons (2000 lbs.) 

It is designed in such a way that the overall length can still be maintained for several decades, even so a rope displacement 

of 19.6’ will take place every 12 years in order to minimize wear and tear. 

 

 

Dezember  December  2018

Woche 

Week

Montag 

Monday 

Dienstag 

Tuesday

Mittwoch 

Wednesday

Donnerstag 

Thursday

Freitag 

Friday 

Samstag 

Saturday

Sonntag 

Sunday

48 1 2

49 3 4 5 6 7 8 9

50 10 11 12 13 14 15 16

51 17 18 19 20 21 22 23

52 24 25 26 27 28 29 30

1 31



 



 

Die Predigstuhlbahn in Bad Reichenhall (Oberbayern / Deutschland), eine der vielen Personenseilbahnen, die durch die weltweit führende 

Drahtseilbahnfirma Adolf Bleichert & Co. nach dem System Bleichert-Zuegg erbaut wurde.  

Predigtstuhl cable way at Bad Reichenhall (Upper Bavaria/Germany) – one of the many Passenger Cable Ways which have 

been built by the world’s leading cable way firm, Adolf Bleichert & Co., in accordance with the Bleichert-Zuegg system. 

 

Weitere Personenseilbahnen von Adolf Bleichert & Co. in Europa und Übersee erbaut: 

Additional Passenger Cable Ways built in Europe and Overseas by Adolf Bleichert & Co. : 

1) Kohlern-Bahn (1912) 

2) Kreuzeck-Bahn (1926) 
3) Rax-Bahn (1926) 

4) Tiroler Zugspitz-Bahn (1926) 

5) Pfänder-Bahn (1927) 
6) Höllengebirgs-Bahn (1927) 

7) Trübsee-Bahn (1927) 
8) Schmittenhöhe-Bahn 

9) Kanzel-Bahn (1927) 
10) Krosso-Bahn (1928) 

11) Patscherkofel-Bahn (1928) 
12) Nordketten-Bahn l (1928) 

13) Nordketten-Bahn ll (1928) 
14) Predigtstuhl-Bahn (1928) 

15) Tafelberg-Bahn (1929) 
16) Wank-Bahn (1929)   

 
 

17) Burgberg-Bahn (1929) 

18) Maedikon-Bahn (1929) 
19) Montserrat-Bahn (1930) 

20) Miramar Barcelona-Bahn (1931) 

21) Plainejoux-Bahn (1931) 
22) Bayerische Zugspitzgipfel-Bahn (1931) 

23) Tramezaygues-Bahn (1930) 
24) Santète-Lassoula-Bahn (1931) 

25) Artouste-Bahn (1931)  
26) Sestrieres Monte Sises-Bahn (1931) 

27) Sestrieres Banchetta-Bahn (1934) 
28) Bastille Grenoble-Bahn (1934) 

29) Mont-d’Arbois-Bahn (1934) 
30) Säntis-Bahn (1935) 

31) Zakopane-Bahn l (1936) 
32) Zakopane-Bahn ll (1936) 

33) Les Houches-Bahn (1937)  

 


